puesto a la de los países como Francia (en 1960 tenían un 33,3%), Alemania (36,1%) e Inglaterra (34,%) (8).

La participación de la mujer hellinera en el trabajo respecto a la Capital y la provincia ha sido diferente (gráfico 4). Siempre se ha mantenido en una posición intermedia entre la más alta, que ha sido la de la capital, y la más baja, la de la provincia. Para 1981 ha alcanzado tasas semejantes a la de la capital en 1970. Es decir, que el porcentaje va en aumento del porcentaje de población activa desde 1974 en adelante debido a que se están abriendo nuevas industrias textiles.

Para tener una referencia de la situación en otros municipios de la provincia en 1970 (últimos datos que tengo para la provincia), respecto al trabajo de la mujer tenemos que decir que el polo opuesto lo encontramos en Almansa y Tobarra que se corresponde con la distinta estructura de la población activa. En la capital el porcentaje es alto, pero todavía inferior al de España; Helín, La Roda y Villarrobledo se aproxima a la proporción provincial baja con respecto a España. Sin embargo, Hellín en 1981 ha aumentado considerablemente su tasa de actividad femenina cuando a principios de siglo era una de las más bajas.

III. EVOLUCION DE LA POBLACION ACTIVA DE HELLIN POR SECTORES

III. 1. Introducción

Para tener una idea más exacta de la población activa total tenemos que analizar la población por sectores.

En el estudio de la evolución de la población activa de Hellín podemos distinguir dos períodos bien distintos. De una parte, la población activa de 1900 hasta 1940, y de otra, la de 1940 hasta 1981.

Esta división se hace sobre todo en base a los datos censales de que disponemos, aunque luego nos hemos percatado de que eran dos períodos distintos, pues se estaba produciendo un cambio. Se trata de seguir la evolución que nos lleva desde una sociedad agraria a otra donde predominan los servicios, pasando por la industria.

Hellín se encuentra en una provincia donde el sector primario (actividades agrarias y extractivas) es el preponderante aunque se ha apreciado una disminución a lo largo de los 81 años estudiados pero con un relativo retraso debido a la situación económica del país.

⁽⁸⁾ OCDE. "L'Evolution demographique de 1965 a 1980". Citado en Barcelo Pons. Evolución reciente y estructura actual de la población en las Islas Baleares. CSIS. Instituto de Geografía Aplicada. Madrid. 1970. Pg. 169.